

## TÍTULOS OFICIALES

# La puesta a punto de los posgrados con sabor a Europa

A tan sólo un curso de que las directrices comunitarias irrumpen definitivamente en el panorama universitario, Andalucía ya ofrece 272 másteres adaptados a Bolonia. Te contamos las novedades

Comenzaron a impartirse en 2006 y, tras dos años funcionando en la Universidad, los másteres oficiales continúan su camino hacia el Espacio Europeo de Educación Superior (EEES) con buena nota. En el curso actual, las universidades andaluzas imparten un total de 272 títulos de máster adaptados a las directrices comunitarias, 113 más que el pasado año. Por materias, la mayor parte de los estudios programados se dirige a responder a necesidades formativas en ámbitos de marcado interés socioeconómico que presentan perspectivas laborales para los estudiantes: ciencia, técnica, ingeniería, medio ambiente, gestión del agua, cultura, cooperación y atención a los problemas sociales.

Entre los másteres que se imparten por primera vez este curso, se encuentran algunos como *Innovación y Tecnología de Invernaderos*, en la Universidad de Almería; *Gestión Portuaria y Logística*, en la Universidad de Cádiz, o *Estrategias Territoriales y Ambientales*, en la de Huelva. También hay entre las novedades programas como *Turismo, Arqueología y Naturaleza*, en la Universidad de Jaén, y *Biodiversidad y Biología de la Conservación*, en la Universidad Pablo de Olavide. Ahora bien, aunque con este nuevo catálogo los másteres oficiales se acomodan en la oferta formativa de las universidades andaluzas,

En algunos casos será conveniente especializarse con un máster, pero en otros será obligatorio

Los másteres tienen precios públicos fijados: uno de 60 créditos costará, en Andalucía, unos 1.600 euros

te proponemos un guiño para que despejes tus dudas si te estás planteando completar tus estudios con uno de ellos o para que te animes a hacerlo si aún no te ves preparado para lanzarte al mercado laboral.

**Carácter profesional.** Si bien los másteres oficiales abarcan todas las áreas, sí es cierto que hay una tendencia a las nuevas líneas de conocimientos y una clara voluntad de cubrir las nuevas necesidades de la sociedad. Para la vicerrectora de Posgrado de la Universidad Pablo de Olavide, Lina Gálvez, "en algunos casos será conveniente especializarse con un máster, pero en otros será obligatorio, como ocurrirá con los licenciados en Derecho que quieran ejercer la abogacía, por ejemplo". En cualquier caso, "será un valor añadido", apunta Gálvez.



Las universidades andaluzas ya ofrecen 272 másteres oficiales.

**Evaluación y precios.** Con estos posgrados, cambia la forma tradicional de evaluar al alumno y se tiene más en cuenta el trabajo realizado que las horas presenciales. Las prácticas adquieren un papel preponderante, tanto a lo largo del curso con actividades y supuestos reales como la inserción en empresas para, concluir el programa. La duración de los másteres oficiales se establece conforme al nuevo crédito europeo (ECTS). Es decir, podrán contar con 60 ó 120 créditos, lo que equivale a un curso o dos, respectivamente. A la hora de rascarse el bolsillo, los másteres tienen precios públicos fijados, que en Andalucía están este año en 26 euros el crédito, por lo que un máster de 60 créditos te puede salir por unos 1.600 euros. Para la vicerrectora de la Pablo de Olavide, esto supone un abaratamiento, "lejos de la mercantilización de la que se habla en las críticas al EEES". "Ahora son más accesibles porque los precios están regulados", insiste. No obstante, existen becas del Ministerio de Ciencia e Innovación, además de las que convoque cada universidad por su cuenta.

**Garantía y validez.** Para Lina Gálvez, el hecho de que los másteres oficiales tengan que pasar el doble filtro de la Junta de Andalucía y del Ministerio de Ciencia e Innovación para ser aprobado, "es una garantía de calidad para el alumno". El título que se obtiene una vez cursado el máster tiene validez automáticamente en cualquier estado de la Unión Europea, mientras que antes cada país era libre de reconocer o no los títulos de otras naciones. Además, esos créditos habilitan al estudiante para cursar luego un doctorado. "Son necesarios 60 créditos de máster para poder acceder a esos estudios", concluye la vicerrectora de Posgrado de la Pablo de Olavide.

## QUÉ OFRECE CADA UNIVERSIDAD

### Almería

La agricultura y la intervención social son sus puntos fuertes en materia de posgrado, dado el protagonismo de ambos campos en la provincia. También tiene títulos de sexología y matemáticas.

### Cádiz

Las ciencias del mar están muy presentes en los másteres oficiales que ofrece esta universidad. La agroalimentación, el desarrollo sostenible y la economía también ocupan una parte importante de su catálogo.

### Córdoba

Acorde con sus principales áreas de grado, esta universidad ofrece másteres especializados en

agroalimentación, veterinaria y patrimonio. Otras de sus especialidades son la ingeniería y el campo jurídico.

### Granada

En este caso, abundan los títulos sobre biomedicina, antropología, informática, matemáticas y lingüística. Ésta es la universidad andaluza que imparte mayor número de másteres oficiales, así que tienes donde elegir.

### Huelva

La química y la ingeniería son sus puntos fuertes, dado el carácter industrial que tiene esta provincia. También ofrece másteres en educación multicultural, historia de Iberoamérica o avances en enfermería.

### Internacional de Andalucía

Ofrece materias innovadoras como agroecología, biotecnologías, ciencias experimentales y energía solar. También tiene programas sobre derechos humanos y actividad física.

### Jaén

Los idiomas, la economía y la agroalimentación, con algunos programas dedicados al olivar, son las áreas principales de sus posgrados oficiales. El turismo y el marketing están igualmente presentes.

### Málaga

Esta universidad también tiene un amplio catálogo de posgrados, entre los que abundan los

de filosofía y letras, los de derecho y los de ciencias. También hay de medicina y turismo, entre otros.

### Pablo de Olavide

La actividad física, la arqueología y la biodiversidad son algunas de las ramas que definen su catálogo de grado y que han configurado también el de posgrado. Traducción e interpretación es otra de sus áreas.

### Sevilla

Los programas de ingeniería son su fuerte, aunque también destaca con másteres sobre farmacia, economía, física o geografía. Es la tercera universidad andaluza en número de másteres oficiales.